

Jornada de Maíz de Córdoba: con más de 800 asistentes y una apuesta para convertir a la provincia en una potencia maicera

La Jornada Maíz de Córdoba, realizada ayer y a cuyo término recobró su original denominación de "Jornada + Maíz", fue el escenario desde el cual quedó lanzado un desafío: que la provincia se convierta en una "potencia maicera", alcanzando 2 millones de hectáreas sembradas. Fue una meta en la que coincidieron funcionarios del gobierno local como representantes del sector privado. La Jornada contó con una concurrencia de más de 800 personas. A media mañana, en algunas conferencias, orilló las 900.

La primera convocatoria a que el maíz tenga un raudo avance en poco tiempo en la Provincia, partió del presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba, institución organizadora del evento junto al programa televisivo Agroverdad (Canal 12 de Córdoba y Canal Rural y www.agroverdad.com.ar).

El doctor Rubén Bergero interpretó que se presenta una auspiciosa perspectiva para el cultivo en tierras mediterráneas "independientemente de las políticas nacionales que se han tenido para con el maíz y que, a todas luces, no han favorecido a los productores y a la mayor parte de la cadena maicera". "Ya casi resulta ocioso que nos pongamos a señalar cuáles son las correcciones que consideramos necesarias", añadió.

"Es probable –reparó- que si nos explayáramos en las numerosas peticiones que hemos formulado en los últimos años, se nos respondiera con las cifras de una cosecha que si no es récord estará muy cerca de serlo, en torno a los 25 millones de toneladas. Sin embargo, cabría que entonces replicáramos diciendo que, a pesar de que las decisiones gubernamentales no nos acompañaron, el campo argentino es capaz de obtener este resultado. Y sobrevendría enseguida una pregunta: ¿Qué habría sucedido si el accionar oficial hubiera sido el adecuado o el que nosotros consideramos más adecuado?".

De esos 25 millones de toneladas, Córdoba aportará casi 10 millones, vale decir, un 40 por ciento, según estimaciones de la Bolsa cordobesa.

Córdoba, potencia maicera

Bergero indagó después: "¿Córdoba está llamada a ser una potencia maicera? Así lo vienen indicando diversos expertos y así lo vislumbramos también desde la Bolsa de Cereales de Córdoba. No por nada, varias importantes empresas se han asentado en territorio cordobés o proyectan hacerlo. Además, cuenta ya con una fábrica de etanol a base de maíz en Río Cuarto y dos proyectos del mismo tipo pero de considerable mayor envergadura, que en unos meses entrarán en producción, agregando un nuevo componente a la demanda del cereal".

Bergero descontó que "Córdoba será una potencia maicera y seguirá siendo una potencia sojera. Y también una potencia manicera. Que no se queda en la producción del grano, sino que se asienta sobre una plataforma industrial, en soja y maní ya consolidada, y que avanza en la misma dirección en el caso del maíz".

Su discurso -con el que inauguró la Jornada- planteó una asociación acerca de la cual desde el sector agropecuario se viene insistiendo y que, a la vez, tiene el sentido de una réplica a los ataques de que ha sido objeto: "Campo e industria. Campo más industria. Con todo lo que hay en el medio que, fundamentalmente, son centenares, miles de puestos de trabajo y una dinámica de progreso con letras mayúsculas, en todos los sentidos".

Reproche a la falta de trigo

"Si nos dejan –prosiguió-, es el momento del maíz. Sin omitir a otros cultivos relevantes, como la soja, como el maní, como el trigo mismo en esta época: el trigo, al que tanta falta le haría que hubiera habido decisiones inteligentes hace mucho tiempo para no estar teniendo que escuchar desmentidas a las presunciones de que probablemente sea necesario importar un cereal que estamos en condiciones de producir en muchísimo mayor volumen que las paupérrimas cifras de los últimos años".

Y lanzó luego la que se convirtió en la idea-fuerza que dejó la Jornada: "Creemos que Córdoba será una potencia maicera. Seguirá siendo una potencia sojera. Continuará siendo una potencia manicera. Puede ser una potencia sorguera. Es una potencia lechera. Y una potencia agro-industrial. Todo eso, en virtuoso equilibrio".

"Estamos –continuó- en el momento oportuno. Estamos en el lugar indicado. Y estamos con la gente adecuada. Y lo remarco: la gente adecuada: los productores, los técnicos, los empresarios de los distintos eslabones, desde la producción, pasando por la industrialización y la exportación a un mundo que nos necesita, pero que no necesariamente nos va a seguir esperando".

Sin quejas ni lamentos

Bergero, tras esas manifestaciones, interpuso otro interrogante: "¿Que he omitido las dificultades económicas, una situación que dista de ser floreciente y que más parece cruzada por nubarrones y complicaciones? Sí, las he omitido pero no las ignoro ni las ignora la Bolsa de Cereales de Córdoba".

"He preferido –dijo entonces- optar por estas palabras antes que por otras más emparentadas con la queja, con el lamento. Con quejas y con lamentos no llegaremos a ninguna parte. No hemos llegado a ninguna parte. Intentemos el camino opuesto, no le tengamos miedo. No es la primera vez que sufrimos adversidades, climáticas, de mercados y de las otras. Estamos acostumbrados en el campo, en el sector agropecuario y en la cadena agro-industrial. No bajemos los brazos, ni como gente de la producción ni como ciudadanos".

"Vamos por más"

El presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba concluyó su alocusión con una entusiasta exhortación: "Vamos por más por más maíz, más sorgo, más soja, más maní, más trigo, más agro-industria cordobesa, más producción y trabajo; por más desarrollo, por más progreso, con equidad, con justicia social, con oportunidades para todos, con honestidad y transparencia".

Fuente: Agroverdad